

Résumé du rapport final

Développement de la stratégie 2028 de prévention et de traitement du tabagisme dans le domaine hospitalier

Le projet a pu être réalisé comme prévu. Il en a résulté un document stratégique intitulé « Prévention du tabagisme dans le domaine hospitalier 2020–2028 ». Une stratégie a été élaborée pour la période 2020–2028. Elle constitue la base en vue d'atteindre les instances de décision des hôpitaux suisses ainsi que leurs représentants issus de différents domaines de la prévention et du traitement du tabagisme. À l'avenir, elle permettra également à ces acteurs d'implémenter de manière durable, et d'améliorer, des projets et des mesures pour que la prévention du tabagisme porte ses fruits dans leurs institutions. Le projet s'adresse aux hôpitaux et aux cliniques fournissant des soins médicaux de base, aux hôpitaux universitaires, aux cliniques de réadaptation, aux cliniques de soins intermédiaires/ambulatoires et aux cliniques spécialisées. En prévoyant des mesures visant à mettre en œuvre avec succès une politique sans tabac dans les hôpitaux, la stratégie contribue à éviter des maladies non transmissibles, à encourager l'arrêt du tabagisme et à dénormaliser la consommation de tabac au sein de la population. Par ailleurs, elle souligne avec quels acteurs il convient de renforcer la collaboration et quelles méthodes utiliser.

Quatre priorités décrivent les mesures stratégiques :

- 1. Engagement** : accroître l'engagement en faveur de la prévention du tabagisme
- 2. Qualité des bonnes pratiques cliniques** : encourager et appliquer les méthodes basées sur les évidences scientifiques
- 3. Financement** : garantir les mesures de prévention
- 4. Mise en réseau** : créer un réseau entre les hôpitaux, ainsi qu'avec les organisations de prévention du tabagisme et les cantons

Un groupe central de projet a été chargé d'élaborer la stratégie. Des experts externes ont accompagné le processus. D'autres experts issus de sociétés spécialisées, d'organisations professionnelles et d'organisations de la prévention du tabagisme et de la santé ont été impliqués. Les besoins propres à la Suisse romande et au Tessin ont été pris en compte. Deux équipes issues de ces régions se sont rencontrées, sous la direction de chaque représentant du groupe central. En raison de la pandémie de coronavirus, la plupart des rencontres se sont déroulées en ligne. En outre, deux ateliers ont eu lieu. Chaque membre du projet a fait preuve d'un engagement élevé. La personne chargée de l'accompagnement a très bien organisé les séances. Le processus était ciblé et orienté vers les résultats.

La stratégie a été élaborée selon le modèle suivant :

1. Analyse actuelle et de l'environnement
2. Vision
3. Potentiels de succès (actuels/nouveaux)
4. Analyse des tendances/incertitudes
5. Développement des scénarios
6. Stratégie centrale et options
7. Projets
8. Document stratégique